

PILAR DE LA EDUCACIÓN E INTERCAMBIO CULTURAL INTERNACIONAL

El papel de la Scuola Italiana

en la formación escolar en La Serena

Al principio de los años 90, y tras la experiencia de haber impartido diversos talleres y cursos de italiano, un pequeño equipo de descendientes migrantes italianos decidió dar un salto adelante en la formación de la juventud y de la colonia europea en la zona, y lo que se inició con 15 alumnos, es hoy un instituto consolidado y reconocido a nivel nacional e internacional: la Scuola Italiana "Alcide De Gasperi" de La Serena.

Con tres décadas de historia, y con un objetivo educativo y cultural, la institución ha sido la plataforma de impulso de la comunidad italiana en la Región de Coquimbo. Sus alumnos, además pueden acceder a programas y convenios con la provincia italiana de Trento.

La actual tesorera y quien ha sido parte importante en la historia de la institución, Caterina Pezzani, recordó los inicios del colegio, apuntando que siempre fue un anhelo de la colonia italiana tener un lugar para desarrollar formalmente la tradición y la cultura. "Se valora mucho todo lo que hemos hecho como cultura italiana en La Serena. El objetivo es transmitir la cultura a nuestros hijos, pero también agradecerle a Chile el hecho de que nos han acogido, e invitar a



En sus inicios, la Scuola Italiana Alcide de Gasperi comenzó con tan solo 15 estudiantes. Hoy cuentan con una matrícula de 750 niños y jóvenes.

CONTINÚA EN PÁGINA 14

Fecha: 02-06-2024
Medio: El Día
Supl. : El Día
Tipo: Noticia general

Pág. : 14
Cm2: 289,6
VPE: \$ 442.172

Tiraje: 6.500
Lectoría: 19.500
Favorabilidad: No Definida

Título: **El papel de la Scuola Jaliana en la formación escolar en La Serena**

que simpaticen con nuestra cultura. Esa es la finalidad, ir creciendo cada vez más. Este año tenemos 750 alumnos y el próximo año tenemos que adecuar la escuela para recibir más alumnos, porque estamos al tope en este momento", señaló Pezzani.

Explicó que las familias italianas que llegaron a La Serena primero tuvieron que adaptarse a las condiciones, generar ingresos para vivir y para autoabastecernos, y que fue después cuando empezaron a ver los primeros frutos de ese esfuerzo que sintieron la necesidad de dar otro gran paso educativo.

"Comenzamos a sentir la nostalgia de nuestra tierra, así que nos juntamos y de allí se vio la necesidad de mantener la cultura que se nos estaba yendo, porque estábamos dedicados solamente a trabajar, y los hijos crecían sin esa cultura formal que nosotros queríamos que ellos conocieran y de esa forma comenzamos con los cursos de lengua y cultura italiana. Después con coros, con bailes hasta que llegó el momento en el que sentimos que ya podíamos fundar una escuela, una escuela chica que comenzó con 15 alumnos y fue creciendo año a año. Así que ya después de tres décadas

tenemos más de 750 alumnos", destacó.

La institución es sin fines de lucro, así que todo lo que se genera va en beneficio de los mismos alumnos, de los profesores y de quienes laboran allí.

"El dueño de la escuela es la colonia italiana pero que no percibe un peso por tener la escuela, porque la meta es la satisfacción de haber hecho algo bueno, porque el objetivo siempre fue mantener unida a la familia italiana, entregar nuestra cultura a nuestros hijos y nietos y a todos los chilenos que simpatizan con nuestra cultura", agregó.

EN AVANCE

En tanto, el rector de la institución, Carlos Slomp, aseguró que la formación integral de quienes conforman la comunidad educativa, en las dimensiones del saber conocer, del saber

hacer y el saber ser, representan directrices y acciones del plan institucional que se encuentra en desarrollo en las letras, las ciencias, las artes, el deporte y la formación ética y moral.

"Nuestra calidad educativa se desarrolla de acuerdo a estándares chilenos e italianos, al dominio y certificación del italiano e inglés, y el desarrollo de las habilidades del siglo XXI que constituyen el andamiaje del currículum escolar", señaló el docente.

La oferta educativa abarca desde la Educación Parvularia a la Enseñanza Media, y los alumnos se forman integralmente en un ambiente bicultural y trilingüe, dando testimonio de los valores degasperianos de Honestidad, Perseverancia y Solidaridad legados por el eximio estadista de origen trentino que distingue con su nombre a la institución.

Destacó que la institución ha realizado grandes esfuerzos en áreas científicas en materia de investigación y extensión, en programación y robótica, en deporte, recreación y educación física, y en artes, música y cultura, entre otros muchos ámbitos.

PARIDAD

Agregó que un punto significativo a valorar, es el reconocimiento del Ministerio de Educación y Mérito italiano a la Scuola, con el otorgamiento del Decreto de Paridad Escolar, al ser reconocida como una "scuola italiana" en Chile que rinde cuenta del desarrollo de los programas de estudios italianos integrados con los propios de Chile, ampliando y enriqueciendo las oportunidades formativas y de aprendizaje de sus estudiantes, de acuerdo a los estándares italianos y chilenos, es decir, que ningún estudiante tendrá que validar su curso en Italia, ya que el mismo es reconocido como igual.

En ese sentido los alumnos tienen la posibilidad de ir a estudiar a una universidad en Trento y a postular a becas en universidades de la zona, ya que se hicieron muchas gestiones entre los ministerios y entre las instituciones para poder realizar ese acuerdo internacional.



El objetivo es transmitir la cultura a nuestros hijos, pero también agradecerle a Chile el hecho de que nos han acogido, e invitar a que simpaticen con nuestra cultura"

Caterina Pezzani
Tesorera Scuola Italiana